

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 20 de noviembre a las 23 horas.

Centro

Nuestra artillería disparó contra concentraciones enemigas observadas en Esinososa de Henares, Guadalajara; Camino de Oilerigue, Jurama y Alto del León, en el Guadarrama, logrando disolverlas. En el primer punto fueron alcanzados y destruidos por los disparos varios camiones, incendiándose también algunos vagones.

Fue rechazado un intento de infiltración enemiga en las márgenes del río Auencia.

Este

Tiroteos de fusil y mortero en el Alto Aragón y posiciones de El Collado del Maestro y Norte de Alcubierre.

Fuego de fusilería y ametralladora contra grupos enemigos que efectuaban trabajos de fortificación en la Portillaña y Villairanca de Ebro.

Las baterías enemigas hostilizaron nuestras posiciones de Lacifosa, Loma Camello y sector Ca Zuera.

Nuestra artillería disparó contra las posiciones enemigas de Cerro de la Morote, Regordón y Alcubierre, con gran eficacia, causándose al enemigo importantes daños y bajas visuales.

De los demás frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Madrid 21 de Noviembre a las 23 horas.

Centro

Anuncio en el sector de la Cuesta de la Reina, nuestras fuerzas rechazaron un intento de aproximación a nuestras posiciones.

Entre la Escuela de Ingenieros Agrónomos y el Pabellón de Odontología, Ciudad Universitaria, los facciosos hicieron estallar una mina que no causó daños.

Tiroteos y cañoneos en otros sectores.

Aragón

Ligeros tiroteos y cañoneos en el Alto Aragón.

Nuestra artillería ha batido las posiciones facciosas del Mirador del Abuelo.

Extremadura

En el sector de Valsequillo la artillería rebelde canoneó nuestras posiciones de Sierra Noria.

La misma actividad en otras posiciones del Sur Tajo.

Levante

Ligero fuego sobre las comunicaciones y posiciones de Teinel.

Andalucía

Sin novedad.

La aviación republicana bombardea nuevamente los objetivos militares de Zaragoza

El raid se realizó con magnífico resultado

Barcelona.—Como represalia a los ataques efectuados por la aviación facciosa en las poblaciones de Bujaraloz y Sariñena, esta mañana a las nueve y media, treinta y cinco de nuestros aparatos de gran bombardeo, han efectuado un raid sobre Zaragoza.

Con éxito absoluto fueron batidos determinados objetivos militares de la capital aragonesa, sobre los cuales dejaron caer nuestros aviones su carga completa de explosivos.

No lograron impedir el bombardeo de Zaragoza ni las baterías antiaéreas ni los cazas facciosos, que fueron burlados por los aparatos leales, todos los cuales sin la más mínima avería ni baja en el personal regresaron a sus respectivos aeródromos.

Actividad en los alrededores de Madrid

Varios ataques rebeldes rechazados

Madrid.—Ayer ha recrudescido la actividad militar en los alrededores de

Madrid y en los frentes próximos a la capital.

A últimas horas de la tarde la calma relativa que, desde hacia largo tiempo reinaba en los frentes de la capital ha sido interrumpida por el tableteo de las ametralladoras, el ruido de los morteros, las sordas explosiones de las minas y el tronar del cañón, todo ello proveniente de uno de los sectores más próximos en Madrid, donde una violenta batalla ha comenzado sin que a última hora haya menguado su intensidad.

Parece que la violencia de los combates que se desarrollan actualmente sean casi igual a los que tuvieron lugar durante el « período hercico » de la defensa de la capital, en la Casa de Campo, Carabanchel y Ciudad Universitaria.

Una tentativa de los rebeldes en el Jarama fracasa totalmente

Madrid.—Además de los combates que se están desarrollando en los sectores próximos a Madrid, un encuentro bastante violento ha tenido lugar en un sub-sector del frente del Jarama.

A media noche se ha sabido que las tentativas de los rebeldes para aislar una parte de este sector ha fracasado, retirándose los rebeldes después de haber sufrido gran número de bajas.

Paula Diaz y Díez

Ha fallecido a las 4 de la tarde a la edad de 77 años

D. E. P.

Sus desconsolados: esposo, Pedro Victory Prats; hijos, José, Pedro y Francisca, presentes; ausentes Maia y Angel; hijos políticos, nietos y demás familia, participan a sus amistades tan sensibles y les encarecen la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy a las cuatro de la tarde.

Casa mortuoria: Conde Cifuentes, núm. 5.

No se invita particularmente.

Mahón 22 de noviembre de 1937.

Presión de los leales en el sector de Usera-Villaverde

Madrid.—Las fuerzas republicanas han ejercido una fuerte presión sobre las posiciones rebeldes del sector de Usera-Villaverde, al sudoeste de Madrid, en dirección al Cerro Blanco, fuertemente fortificado por los facciosos, a consecuencia de los repetidos ataques de nuestras fuerzas por este sector.

La operación realizada por las fuerzas leales les ha permitido ocupar una cota que abre un acceso a las principales posiciones rebeldes de este punto.

La aviación facciosa bombardea Bujaraloz

Barcelona.—El ministerio de la Defensa Nacional comunica:

Dos aviones facciosos procedentes de Zaragoza han bombardeado la población de Bujaraloz.

El número de víctimas se eleva a 10 muertos y 57 heridos.

El nuevo embajador de Francia ha llegado a Barcelona

Barcelona.—M. Laboune, nuevo embajador de Francia, ha llegado a Barcelona.

El complot fascista en Francia

M. Chautemps denuncia a la Cámara la excepcional gravedad del complot.

Continúan descubriéndose nuevos stocks de armas

Paris.—En las pesquisas realizadas en el domicilio de la empresa fluvial La Rominguière et Lafont, han sido descubiertas 44 cajas con 32 granadas cada una y un número importante de cartuchos, 17 fusiles de caza, 3 fusiles de guerra, 11 mosquetones de marca italiana y 5 fusiles de marca alemana.

Se vigila a gran número de personas que se supone complicadas en dicho asunto.

En Lille han sido detenidos dos carniceros propietarios de un camión en el interior del cual se encontró una ametralladora con 800 cartuchos.

En la casa de Ribera, donde se encontró un sótano acorazado, han sido encontradas hoy dos potentísimas bombas con mecanismo de relojería. Se relaciona este hallazgo con los atentados de L'Etoile.

Se han efectuado algunas detenciones, continuando las pesquisas con gran intensidad, esperándose que estos días se efectuarán nuevas detenciones.

La entrevista Hitler-Halifax

Berlin.—El D. N. B. comunica:

«El Führer-canciller ha recibido hoy en Oberselzberg, en presencia del Ministro de Negocios Extranjeros del Reich, al vizconde Halifax, presidente del Consejo de Estado británico, con el cual cambió impresiones largamente sobre los problemas de la política internacional que interesan a Alemania y la Gran Bretaña.»

El corresponsal de un periódico suizo expulsado de Alemania

Berlin.—El corresponsal en Berlin del «Besler Nachrichten», M. Herman Boeschstein, ha sido informado de que el permiso para permanecer en Alemania expiraría el 25 de noviembre, sin que se le renovara bajo ningún concepto.

El Gobierno suizo, enterado del asunto, ha entablado negociaciones para obtener una prolongación de varios meses en el permiso del periodista amenazado de expulsión.

Ante la presión de los gubernamentales los facciosos se ven obligados a reforzar el frente de Córdoba

Gibraltar.—Parece que la presión constante de las fuerzas republicanas en el frente de Córdoba, hizo que los jefes facciosos del Sur hicieran un llamamiento al Alto mando poniéndole de relieve el peligro de hundimiento del frente cordobés, especialmente por el

sector de Pozoblanco, donde los republicanos mejoran constantemente sus líneas.

Para evitar un desastre inminente, Franco ha tenido que acumular en dicho sector todas las tropas de que podía disponer en el exterior de la península. En el curso de la semana, cerca de diez mil soldados han llegado a Cádiz procedentes de Ceuta, Melilla e Islas Canarias. Estas tropas están compuestas de moros, legionarios, nuevos reclutas y fuerzas italianas. Inmediatamente han sido enviados a Córdoba para reforzar los frentes de la provincia.

El ministro de la Guerra francés y el general Gamelin harán un viaje de inspección a la frontera del Este

Paris.—El ministro de la Guerra M. Edouard Daladier, acompañado por el general Gamelin, jefe de Estado Mayor del ejército francés, realizarán en breve un viaje de inspección a la frontera del Este.

Ambos personajes visitarán Metz, Nancy, Strasbourg y las fortificaciones construidas a lo largo de la frontera con Alemania.

Inglaterra no ha cursado invitación alguna a Von Neurath

Londres.—Los medios oficiales ingleses desmienten la noticia circulada relativa a una pretendida invitación de visita a Inglaterra, cursada por lord Halifax, a Von Neurath.

Hasta ahora, aseguran los medios autorizados, el Gobierno británico no ha pensado en cursar tal invitación.

El contratorpedero inglés «Greyhound» captura un cargo británico que transportaba armas

Londres.—El Almirantazgo inglés anuncia que el vapor británico «African-Mariner», que venía del Mediterráneo occidental ha sido capturado por el contratorpedero «Greyhound» y conducido a Malta.

El «African-Mariner», era portador de un cargamento de armas para los gubernamentales españoles.

Socorro Rojo Internacional Pro-Hospital Sangre

Del grupo de Ingenieros Zapadores y Telégrafos n.º 2:

Importe de un día de haber del Jefe, veinte oficiales, dos sargentos y 232 cabos y soldados, 2.672.17 pesetas.

Agradecemos al Grupo de Ingenieros así como a los cuerpos que han efectuado su donativo, el interés demostrado aportando su óbolo para la construcción del Hospital de Sangre. No dudamos que el pueblo mahonés sabrá imitar dicha conducta y corresponder a tan plausible obra.

Menorquines: Por vuestro Hospital de Sangre.

Por el Comité Provincial, el Secretario de Propaganda

Alejandro Nieto

Partido Comunista

(S. E. de la I. C.)

Radio Mahón

Teniéndose que cubrirse la plaza de conserje de este Radio, se pone en conocimiento de todos los que pueda interesarles, pueden presentar proposiciones, ateniéndose a las condiciones que obran en esta Secretaría, calle Anurcivay 24, todos los días de 6 a 8 de la noche.

El Comité de Radio

COMENTARIO DEL DIA

El Japón se burla de nueve potencias

La conferencia de Bruselas, portavoz de las nueve potencias que se habían comprometido a respetar y defender la independencia y la integridad de China, se dirigió al Japón, pidiéndole que enviara delegados y con plenos poderes. Esa invitación fué hecha con toda cortesía y hasta con mansedumbre. No figuraba en el documento la palabra *agresión*. El crimen horrible que el militarismo mikadonai está cometiendo en el Extremo Oriente, no era objeto de la más leve censura.

Y con el fin de que el gobierno de Tokio no se apoyara en interpretaciones aventuradas, el Foreign Office tuvo buen cuidado de recalcar que la Conferencia de Bruselas no se proponía adoptar medidas violentas. Pretendía solo ofrecer sus buenos oficios del modo más pacífico posible.

La Jonganimidad no ha servido de nada, como había que esperar. Los regímenes totalitarios, basados en la fuerza, únicamente a la fuerza ceden y se humillan. Las buenas formas, las palabras untuosas, los gestos de amistad, son considerados por ellos como pruebas de cobardía.

Así el Japón. Ha respondido a las nueve potencias reunidas en Bruselas, con una nota agria y desdenosa, que es un monumento de insolencia y desprecio.

En ella, afirma que no tiene por qué admitir la intervención amistosa de las naciones que garantizaron la integridad e independencia de China y que se dispone a resolver, con ésta, cara a cara, sin ajena mediación, el pleito entablado, pleito que solo atañe a chinos y japoneses. Los ingleses, los franceses, los belgas, los rusos, los yanquis, etcétera, etc., nada tienen que hacer en Pekín, en Shanghai, en Nankin y en Canton...

Pero veamos... Inglaterra es una gran potencia asiática. Francia otra. Rusia posee en Asia la enorme Siberia y el Turquestán, además de la provincia del Amur y de una parte de Sakaliné. Los Estados Unidos son dueños de Filipinas y otros territorios y su bandera ondea sobre el litoral del Océano Pacífico, desde la Baja California a Alaska... ¿Cómo no ha de importarle que el Japón se apodere de la China colosal, con sus cuatrocientos millones de habitantes y sus infinitas riquezas minerales y agrícolas?

Cuando el Japón arrojó a China de la Manchuria inventó el Manchukio y desembarcó en Shanghai por primera vez, Europa y la Sociedad de Naciones no se conmovieron apenas. Se mandó al Extremo Oriente la misión de Lipton. La misión de Lipton volvió a Ginebra y dió un informe terrible contra los nipones. Ese informe fué archivado. El Japón se quedó con las provincias manchurianas y aientado para la impunidad, preparóse para nuevos atropellos y despojos.

¿Cómo, pues, iba a detenerse ahora, ante una simple invitación a una Conferencia internacional? El Samurai ha acogido con ambas manos su cincelado sable y ha asestado un golpe a su víctima indefensa. Y ésta se ha desplomado por tierra, lanzando un gemido.

Arde Shanghai. Los chinos evacúan el barrio de Nantao y se refugian en la Concesión francesa. Y los gobiernos de nueve naciones callan y dejau hacer...

CON TODO DESCARO Y CINISMO Los soldados italianos en las legiones mercenarias de Franco

Mussolini ha abandonado ya la hipérbole, el equivoco y la hipocresía.

La intervención del ejército italiano en la invasión de España del brazo de Franco se proclama a los cuatro vientos sin ninguna clase de tapujos. Todos los periódicos fascistas que solo dicen lo que el Duce desea la describen ya sin miramiento de ninguna clase.

En una de sus últimas ediciones el periódico de Roma «L'Italia» detalla como se inició la intervención de Mussolini contra la República española: he aquí la forma en que se ha llevado a cabo la escandalosa aventura:

«Durante largo tiempo—comienza diciendo el periódico fascista romano—los nombres de nuestros muertos, de nuestros heridos, de nuestros mutilados y de nuestros héroes, nos habían esrado quemando los labios pero no se pronunciaban por disciplina patriótica.

Hoy, por fin, podemos proclamarlos a la luz del sol y asociarlos públicamente en la oración y en el saludo. Podemos hablar de aquellos primeros jóvenes que llegaron a enrolarse en las filas del Tercio, ese hermoso regimiento extranjero al servicio de España, rico en tradiciones guerreras y conquistador del Rif. Era el único organismo armado adecuado, en aquellos momentos, para acoger legalmente a tanta ardiente juventud armada por puros sentimientos de civilización, pero que no era española.

El Tercio desde los tiempos de paz tenía una gran elasticidad orgánica por que el número de sus batallones variaba continuamente según el volumen de su reclutamiento y de las necesidades de las operaciones en África. Ciertamente los nuevos soldados del Tercio son muy diferentes—por su valor humano y militar, por su origen y por su espíritu—de los que normalmente acudían a enrolarse en él. Hasta junio de 1936 las filas de ese regimiento extranjero se hallaban constituidas, a semejanza de sus similares las Legiones francesas, por expulsados de todos los países, por partidarios de la vida aventurera de las guerras coloniales, cuando no se trataba, simplemente de hombres que tenían el deseo y la necesidad de escapar de las mallas de determinado artículo del Código Penal del país de origen, ocultándose bajo un uniforme militar.»

No se precisa una confesión más clara ni más explícita de la intervención de Italia en la guerra de España. En esos regimientos del Tercio constituidos por ex presidiarios, el Gobierno de Mussolini ha mezclado, deshonrando a Italia, a los muchos miles de soldados de su ejército regular, enviados a España desde los primeros momentos de la rebelión franquista.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES: Tarde a las 6

La interesante película de cowboys **Tierras de discordia**

por el popular CHARLES JONES

El grandioso film de fondo social **La madona de la calle**

por EVELIN BRENT, ROBERT AMES y JOSE PHINE DUNN

Muy pronto:

El Ciclón Tejano

¡Emoción e interés al límite!

Tipografía Mahonesa.—Mahón

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

Hoy LUNES: Tarde a las 6; noche 9-30

Estreno de alta categoría artística
La emocionante realización de Gustav Machaty

NOCTURNO

Un film que hace sentir y pensar, propio para personas cultas e inteligentes. Un film sincero, lento y espiritual, de una factura irreprochable.

Nota: Esta copia de NOCTURNO es de edición especial, propia para familias, sin obscenidades de ninguna clase. Se replica la mayor puntualidad a los que deseen presenciar la obra entera.

CUERPO DE SEGURIDAD

Concurso para la provisión de plazas de Guardias de Seguridad

AMPLIACION DE PLAZO

Por el presente, se amplía el plazo para la presentación de instancias solicitando tomar parte en el concurso para la provisión de plazas de Guardias de Seguridad de esta isla.

Todos los individuos comprendidos en la edad de 29 a 35 años ambos inclusive que así la deseen pueden solicitar de nuevo su ingreso en el referido cuerpo, teniendo en cuenta que este nuevo plazo termina definitivamente el próximo sábado día 27 del actual a las nueve de la mañana, hora en que todos los solicitantes, deberán presentarse en la Casa-Cuartel de este Cuerpo al objeto de sufrir el correspondiente reconocimiento facultativo y pruebas de aptitud a que han de ser sometidos.

Mahón 29 noviembre de 1937.

El Teniente Jefe, Lorenzo Lladó

«La casa de Andalucía» invita a sus asociados y familiares al Baile que se celebrará en su local social Rosario número 18, el próximo domingo día 28 de 5 a 9 de la tarde con motivo de la inauguración del local social.

La entrada en el local precisa la presentación del recibo del mes corriente. Los socios que no lo posean pueden pasarse por la Secretaría los días hábiles de 6 a 8 de la tarde.

El cuadro artístico de la Sociedad hará su presentación el sábado 27 en el Teatro Principal a beneficio del «Chas seur El» con el siguiente programa:

LOS BATURROS, zarzuela cómica.

TE LA DEBO SANTA RITA, estreno más cómico.

LA MUERTE DEL CESAR, sainete cómico.

Terminando el acto como fin de fiesta con Opera flamenca.

El Secretario, José M. Mera.—V.º B.º—El Presidente, Antonio Romero.

Comandancia Militar de Mahón

Publicado en la Orden de la Plaza el día 19 de noviembre de 1937:

El Vice-Cónsul del Estado de Uruguay en esta Plaza, en escrito de 17 del actual me dice lo siguiente:

«Con motivo del incendio ocurrido en el domicilio de este Vice-Consulado, sofoca lo prontamente, merced a los esfuerzos prestados entre otros, por Oficiales, clases y soldados de esta guarnición, alguno de ellos perteneciente a la escolta de V. E., he de manifestarle mi profundo agradecimiento hacia los mismos, con súplica de que lo traslade a los propios oficiales, clases y soldados, por serme imposible hacerlo en persona, ya que desconozco a la mayoría de ellos.»

Lo que se hace público para conocimiento y satisfacción del personal que tomó parte en la extinción del incendio de referencia.

El Coronel Jefe Base Naval Mahón, JOSÉ BRANDARIS